

Suma de Acciones 2° INFORME DE GOBIERNO



Contigo Vamos

Juan Manuel Oliva Ramírez

Introducción general

Hace casi dos años, asumimos el compromiso con la ciudadanía de impulsar y encabezar un Gobierno competitivo, aliado con la sociedad, que impulsa una amplia participación ciudadana, anclado en el respeto y la legalidad, en una permanente búsqueda de una mayor integración social, que impulsa la innovación y generación de riqueza, para beneficio de las familias guanajuatenses.

En este documento presentamos, de manera amplia y detallada, los datos que dan cuenta de los resultados que el Gobierno ha alcanzado durante estos casi dos años, con la decidida participación de la sociedad.

Guanajuato avanza impulsado por sus familias, por sus comunidades, por una sociedad cada vez más participativa y por los tres órdenes de gobierno.

Este gobierno se esfuerza por ser un facilitador de la fuerza incubada en todos los ámbitos de nuestra sociedad y en todos los rincones de la geografía de Guanajuato, un Gobierno que rinde cuentas; que incluye la voz de los ciudadanos y que actúa apegado a la ley; que escucha las demandas de la sociedad, las hace suyas y las atiende.

Hoy, más que nunca, el presente y futuro de Guanajuato es una tarea colectiva.

Los resultados alcanzados, se sustentan en la voluntad y el trabajo de todos: de la sociedad y sus organizaciones, de los poderes de la Entidad y la Federación, los gobiernos locales, los partidos políticos y los medios de comunicación, de todos sin excepción.

Hemos orientado el quehacer de las dependencias y entidades que conforman los cinco ejes estratégicos de nuestro gobierno, a impulsar un proceso permanente de ampliación de capacidades que les permita a los ciudadanos vivir dignamente, sin comprometer el patrimonio de las generaciones futuras.

Personas y familias con una participación social plena

Estamos convencidos de que la organización comunitaria es la instancia fundamental para fortalecer la cohesión social. En consecuencia, desplegamos la estrategia Contigo Vamos por Más, basada en un modelo de intervención del desarrollo humano y social.

Hoy, más que ayer, las personas y las familias guanajuatenses encuentran mejores cimientos, que las fortalecen; horizontes más claros y amplios, que los impulsan a salir de las condiciones de pobreza extrema.



CONTIGO VAMOS

El presente y el futuro de Guanajuato es más cierto, mejor compartido y está en marcha con rumbo claro y definido, guiado por un Gobierno que, haciendo de la familia su centro y fortaleza, despliega acciones concretas, con visión integral, atiende el corto plazo pero proyecta un futuro esperanzador para casi 5 millones de guanajuatenses.

Hemos apostado por construir una amplia alianza social, para cumplir nuestro primer e irrenunciable compromiso de rescatar a 100 mil familias de la pobreza extrema. Dotarlos de mejores condiciones de alimentación, salud, educación, ingreso y patrimonio, en más y mejores oportunidades de desarrollo y progreso: es compromiso irrenunciable para nuestras familias.

Vamos avanzando por el ancho camino que promueve el desarrollo humano integral de las personas en todos sus aspectos: en lo social, en lo económico, en lo político, en lo cultural, en lo humano, en lo ambiental, pensando también en las oportunidades de bienestar para las generaciones que vienen.

Hemos asumido el compromiso de guiar la acción de este Gobierno a través de cinco ejes fundamentales: primero, la familia; segundo, la comunidad sustentable; tercero, la escuela; cuarto, empresa, empleo y competitividad; y quinto, seguridad, justicia, democracia y buen gobierno.

En los servicios de Salud, somos el estado con mayor cobertura de atención del Seguro Popular. Así acercamos el abasto oportuno de medicamentos, atención de ca<mark>lidad</mark> e instalaciones modernas y dignas a las familias guanajuatenses que más lo requieren.

Una de las prioridades que nos hemos planteado es la cobertura hospitalaria. En lo que va de la presente administración, hemos entregado ocho nuevos hospitales, 23 están en proceso de construcción y otros 9 más que anunciamos con una inversión extra de más de 1 mil 190 millones de pesos.

Para apoyar la alimentación, dotamos oportunamente del sustento diario y nos preocupamos del seguimiento nutricional, especialmente de los niños y adultos mayores, a través de los comedores comunitarios, desayunos y despensas.

En la facilitación de vivienda, hemos logrado un avance mayor al 50 por ciento de la meta de pisos firmes colocados para este sexenio. Más de 6 mil familias cuentan con una vivienda digna, a través del programa Mi Casa DIFerente. Dentro de la Gran Alianza por la Vivienda, concertamos con instituciones públicas de los tres órdenes de gobierno y organizaciones privadas, acceso a créditos para miles de familias guanajuatenses.

Hoy las familias están más cerca de iniciar y fortalecer su patrimonio.

En el acceso universal a la Educación, la cobertura del programa de Becas Contigo Vamos a la Escuela ha significado un gran aliento para que los estudiantes continúen sus estudios. Gracias a la participación de los municipios, garantizamos la permanencia y el incremento de los becarios.

Hemos ampliado la cobertura de espacios en los diferentes niveles de educación. Singularmente, en media superior y superior hemos impulsado una oferta creciente tanto en infraestructura como en diversificación física y académica. Con la apertura de dos Conalep y once centros de educación superior en el último ciclo escolar, a los que se suma la Universidad Virtual, cuatro nuevos campus de la universidad de Guanajuato y próximamente los campus universitarios de Salvatierra y Tarimoro. Estamos entregando a la familia guanajuatense un abanico sin precedente.

Al final de esta administración, contaremos con 18 nuevos campus universitarios, con 38 mil nuevos espacios, con los que estamos acercando un futuro promisorio a los jóvenes de Guanajuato.

En la mejora del ingreso y patrimonio, consolidamos los servicios de ahorro y crédito; así como las acciones de protección del patrimonio familiar. Miles de familias cuentan ya con las escrituras de propiedad de sus viviendas. El hogar guanajuatense construido sobre sólidas bases de futuro.

Comunidades sustentables

Estamos trabajando por un desarrollo sustentable para que pueda ser utilizada por las generaciones futuras, convencidos que un desarrollo sin visión de largo alcance y sin respeto a la naturaleza, no es verdadero desarrollo.

La sustentabilidad tiene que ver, en buena parte, con la existencia de una planeación integral, que contemple todos los factores que nos competen como sociedad. Por ello, nos empeñamos en lograr un ordenamiento territorial, para que Guanajuato se desarrolle equilibrada y equitativamente.

Buscamos el equilibrio hidráulico en la Entidad, el saneamiento integral, la electrificación de nuestras comunidades, el desarrollo de espacios públicos y mejores vías de acceso que intercomuniquen a las comunidades entre sí y con el Estado.

Siempre articulados con los municipios, estamos impulsando proyectos de impacto regional que conserven y potencien la biodiversidad, teniendo en cuenta que el espacio natural, nuestras ciudades y comunidades rurales son el hogar de la sociedad.

Impulsamos el desarrollo regional con base en las vocaciones del territorio, como premisa para elevar la competitividad del Estado. El impulso a los corredores económicos en diversas zonas del Estado, la coincidencia planeada con la oferta educativa, la atracción de inversiones con sentido de vocación regional, el mosaico laboral para propiciar la satisfacción con las habilidades.

Hemos desplegado una gran variedad de estrategias y acciones —dentro y fuera del país—, para lograr la meta superior de un futuro sólido en el horizonte cercano de Guanajuato.



Para que el desarrollo humano sea sustentable, es necesaria la preservación del medio ambiente y el aprovechamiento racional de los recursos naturales. Por ello, emprendimos acciones tales como la firma de los convenios de coordinación Proaire de Salamanca 2007-2012 y de León 2008-2012, creamos la Comisión Intersecretarial de Cambio Climático, concluimos dos centros de Educación Ambiental, uno en la Laguna de Yuriria y otro en la presa La Purísima de Guanajuato. Asimismo, reforestamos casi 4 mil hectáreas y contamos con programas de manejo de once áreas naturales protegidas.

Para garantizar la disponibilidad del agua, emprendimos acciones como: la construcción de la presa de control de avenidas Mariches. Con esta obra damos cumplimiento a un reclamo de más de 25 años por parte de la ciudadanía. Invertimos recursos para la construcción del Acueducto de Paso de Vaqueros con el que beneficiaremos a la población de San Luis de la Paz.

Adicionalmente, realizamos los estudios de mecánica de suelos, geológicos y geotécnicos, complementarios para la presa de almacenamiento El Zapotillo, el proyecto ejecutivo para la construcción de la presa El Realito y el estudio de ingeniería básica del acueducto Presa Solís — Bajío.

Crecimiento social y económico

Nos esforzamos por ser un Gobierno solidario con la sociedad guanajuatense. Por ello, encauzamos acciones encaminadas a subsidiar a las organizaciones de la sociedad civil de nuestro estado que necesitan apoyo.

Ratificamos nuestra visión de fortalecer y consolidar a Guanajuato como un estado competitivo socialmente, que impulse el desarrollo de capital intelectual, la generación de riqueza y asegure el empleo permanente; capaz de detonar el potencial regional y lograr un desarrollo económico social más equilibrado.

Trabajamos intensamente en nuestro programa de desarrollo regional. Nuestro objetivo es consolidar los ejes carreteros, corredores industriales necesarios para modernizar la economía de las diferentes regiones del Estado.

Hemos logrado en este corto tiempo, el 60 por ciento de la meta sexenal en materia de atracción de inversiones, que es de \$5 mil millones de dólares.

En lo que va de la administración, hemos creado las condiciones para la atracción de 110 nuevas inversiones, con un monto global de \$3 mil 517 millones de dólares.

Estamos propiciando el desarrollo de seis corredores económicos que facilitarán el desarrollo industrial. Asimismo, las naves impulsoras que se promueven a través del Estado y Guanajuato Puerto Interior, nos permitirán crecer y consolidarnos como una verdadera opción de negocios en el centro del País.



Trabajamos de la mano con los empresarios del Estado y los vinculamos con mercados internacionales, para apuntalar el crecimiento y atraer inversiones locales, nacionales y extranjeras que nos permitirán diversificar nuestras exportaciones.

Conscientes de que el logro de este crecimiento redundará en la necesidad de mejores trabajadores, promovemos la innovación y utilización de nueva tecnología. La ciencia y la tecnología hoy, más que nunca, son elementos indispensables para posicionarnos en el mercado nacional e internacional.

Por ello, impulsamos la innovación y desarrollo tecnológico a través del desarrollo de capital humano especializado. Promovemos proyectos de innovación e investigación y trabajamos en el impulso de centros de investigación que permitan crear y comercializar patentes y aplicaciones.

Estas acciones facilitan el tránsito de Guanajuato a sectores de nuevas tecnologías, como son la biotecnología, biocombustibles, energía solar y eólica, nanotecnología, tecnologías de información y aeroespacial, además de permitirnos fortalecer los existentes.

Seguridad y buen Gobierno

Consolidar el Bien Común en nuestro estado, mantener la paz social, la seguridad y un desarrollo equilibrado en todos los sectores, tanto económicos como políticos y sociales, no sólo es un deber sino una obligación.

Guanajuato cuenta hoy con instituciones más sólidas, una sociedad más fuerte y participativa y un Gobierno que defiende y respeta derechos fundamentales de las personas.

La seguridad de nuestras familias, en sus personas y bienes, es una tarea prioritaria que atendemos con compromiso y sin distracciones.

Hemos respondido a la convocatoria lanzada por el presidente Felipe Calderón Hinojosa a todos los mexicanos de combatir a la delincuencia. Asumimos esta lucha con principios de legalidad, eficiencia, profesionalismo y honradez. Asumimos esta lucha, con el compromiso de defender lo más preciado que tenemos: nuestras familias.

Trabajamos en materia de prevención, combate a la impunidad, capacitación y equipamiento de los elementos de Seguridad Pública.

Este año incrementamos los recursos para combatir con fuerza la inseguridad en nuestra entidad. Aumentamos el número de efectivos de seguridad estatales, sus percepciones y capacitamos mejor a los elementos de Seguridad Pública estatal y municipal.

En Guanajuato, en México y el mundo, la historia nos enseña que sin respeto a las leyes no hay libertad.



CONTIGO VAMOS

Con la decidida participación del Congreso del Estado, estamos construyendo un Guanjauto más fuerte, con una nueva generación de leyes e instituciones que protegen e impulsan la consecución del Bien Común, y expanden y garantizan los derechos humanos, sociales y políticos de las personas, las familias y las comunidades de Guanajuato.

El poder Legislativo de nuestra entidad ha dado importantes pasos a favor de un marco legal propicio para el ejercicio democrático. Las leyes que han sido aprobadas, constituyen un avance en la vida social, económica y política de nuestro estado.

Vivimos en una entidad donde las libertades de expresión y de prensa, de asociación y reunión, están garantizadas por un Gobierno respetuoso y por una sociedad libre, como resultado de una larga lucha por la democracia, la libertad y el respeto irrestricto a la dignidad y los derechos inalienables de las personas.

En el Guanajuato de hoy, el debate, el desacuerdo y la crítica son reflejo de una vitalidad social que se expresa abiertamente, de una ciudadanía más informada, más exigente, más responsable, más consciente de sus derechos y más participativa.

Hemos asegurado a la ética un lugar fundamental en nuestra vida social y política. Muestra de ello, son la transparencia y el acceso a la información pública, que se arraigan como derechos ciudadanos inalienables y preciados bienes públicos. Ambos constituyen una barrera eficaz contra la corrupción.

Promovemos una constante capacitación a todos los servidores públicos. Asimismo, impulsamos una cultura de transparencia que facilite el acceso a la información a todos los ciudadanos. Hoy, Guanajuato es uno de los estados más transparentes y honestos del País. Así lo ratifica el Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno, publicado por Transparencia Mexicana.

El poder Judicial de nuestra entidad está desempeñando su responsabilidad histórica con altura de miras y sin distingos, porque sin justicia no hay democracia.

Sus decisiones libres, soberanas e imparciales, han fortalecido a nuestras instituciones, han generado una confianza creciente en nuestra sociedad y garantizan nuestra vida en un marco de libertad y respeto a nuestro marco legal, siempre perfectible.

Los gobiernos municipales tienen más atribuciones y más recursos públicos. En un ejercicio permanente de consenso, cada municipio, toma sus decisiones, en un marco de mayor libertad y autonomía.

Hoy, la sociedad exige a este ejecutivo actuar con el máximo sentido de transparencia, responsabilidad y espíritu subsidiario. Nos exige, y con razón, mirar por el bien de cada persona, familia y comunidad en todos los rincones de nuestro estado. Allí estamos todos los días, en medio de las comunidades que más necesitan de nuestra ayuda, con gusto, con compromiso y poniendo todo nuestro corazón, respondiendo a ese mandato.

Construimos un Gobierno humanista, capaz de entender e integrarse con la sociedad, que ofrece soluciones viables a sus problemas. Un Gobierno que fortalece la democracia y el estado de derecho. Pero sobre todo, un Gobierno que entiende que es parte de esta sociedad.

Nos hemos comprometido con la sociedad guanajuatense para que, juntos, sociedad y Gobierno, consolidemos a nuestro estado como una entidad próspera, segura, que impulsa una mejor calidad de vida para sus ciudadanos y privilegia el respeto a la familia.

Nuestro esfuerzo cada día es ejercer finanzas sanas y transparentes. Por ello, hacemos más eficientes la utilización de los recursos y el ahorro para beneficio directo de los guanajuatenses.

Promovemos una certera inversión y crecimiento de los sectores económicos, Salud, Educación y combate a la pobreza del Estado.

Todas las acciones que hemos emprendido, han sido posibles por la alianza corresponsable, subsidiaria y solidaria que construimos día a día sociedad y Gobierno.

La acción de la sociedad es trascendente en las decisiones del Gobierno, sin su apoyo y fortaleza poco podríamos hacer. Por ello, seguimos promoviendo la democracia participativa y aseguramos el acceso y respeto al voto ciudadano. Sólo así, es posible trascender en la definición y ejecución de las políticas públicas de un Gobierno exitoso que concreta y consolida su acción al procurar el Bien Común de sus gobernados.

Presentamos en este segundo informe las acciones más relevantes realizadas por nuestro Gobierno y la sociedad. Estos resultados reportan el avance logrado en muchas de las metas que nos comprometimos cumplir. Pero particularmente, reflejan la identidad de una sociedad que trabaja afanosamente convencida de que su Gobierno avaza con rumbo y la fortalece desde sus cimientos.

Los datos aquí expuestos son fiel reflejo de lo que se puede lograr cuando está definido el futuro que queremos lograr juntos, sociedad y Gobierno; cuando existe claridad en el rumbo, visión de futuro, estrategias definidas, acciones y resultados concretos.



Índice

Introducción general	1
Contigo Vamos Familia	
Introducción	17
Combate a la pobreza extrema	18
Estrategia Contigo Vamos por Más, modelo socio educativo	20
Alimentación	20
Vivienda	21
Piso Firme	22
Mi casa DIFerente	23
Vivienda de calidad para todos	23
Acceso a la adquisición y mejoramiento de vivienda para todos	25
Patrimonio familiar	26
Infraestructura de apoyo social a la familia Becas Contigo Vamos a la Escuela	28 28
becas contigo valnos a la Escuela	20
Salud	29
Acceso universal a los servicios de salud para atención a la pobreza extrema	29
Salud con enfoque preventivo	31
Equipamiento e infraestructura hospitalaria	36
Organización social	38
Impulso a los organismos de la sociedad civil	38
Organización y autogestión de la sociedad	39
Cultura de valores	42
Common primitarios	
Grupos prioritarios Atención a la infancia	43
Participación de la mujer	43
Desarrollo humano integral de los jóvenes	45 49
Atención integral de personas con discapacidad	52
Atención integral de adultos mayores	53
Atención de los migrantes y sus familias	54
Atención a la comunidad indígena	56
Oportunidades económicas para grupos prioritarios	57
Capacitación y certificación	57
Proyectos de inversión productiva	57
Ahorro y crédito popular	58
NT 19	,
Numeralia	60



117

117

Contigo Vamos Comunidad Sustentable

Introducción	69
Desarrollo regional	70
Planeación regional	70
Ordenamiento territorial	72
Medio ambiente	73
Cultura ambiental	73
Cuidado y calidad ambiental	74
Conservación y aprovechamiento de ecosistemas	77
Disponibilidad del agua	8o
Infraestructura hidráulica	83
Administración, uso y manejo eficiente del agua	83
Cultura del agua	85
Consumo eficiente de energía	85
Infraestructura de energía eficiente	86
Infraestructura básica	86
Infraestructura para el desarrollo social	87
Cobertura de agua potable, drenaje y saneamiento	90
Numeralia	92
Contigo Vamos Escuela	
Introducción	95
Educación de calidad, equitativa, pertinente e integral	96
Efectividad del sistema educativo estatal	96
Titulación	99
Calidad de los egresados	100
Evaluación de los aprendizajes	100
Planes y programas	102
Pertinencia de la educación media superior y superior	105
Calidad en los servicios del sistema educativo estatal	107
Acreditación de programas educativos	107
Cobertura de los servicios de educación	109
Cobertura y acceso	110
Oferta en educación básica	111
Oferta en educación media superior	111
Oferta en educación superior	113
Nueva oferta en educación media superior y superior de Guanajuato	114
Educación para adultos	116

Necesidades educativas especiales

Programas compensatorios

gto	Guanajuato Gobierno del Estado	
Contigo Vamos		

Reparto de libros	118
Infraestructura	118
Equipamiento tecnológico	122
Apoyos educativos	124
Profesionalización y revaloración social de los educadores	126
Apoyos a profesionales de la educación y personal de apoyo	127
Actualización docente	128
Transformación y desarrollo de la gestión del sistema educativo	131
Cultura de planeación y evaluación	131
Consolidación de las comisiones estatales de planeación	132
Sistemas informáticos	133
Autogestión y liderazgo en las instituciones educativas	134
Gestión escolar	134
Corresponsabilidad de la familia	136
Asociaciones de padres de familia	136
Relaciones laborales	137
Actividades y relaciones con el SNTE	137
Universidad de Guanajuato	138
Cultura	155
Patrimonio cultural	155
Identidad cultural	156
Bienes y servicios culturales	157
Creación y difusión artística y cultural	161
Cultura física y deportiva	163
Promoción de la actividad física, deporte y recreación	163
Deporte competitivo	164
Impulso del nivel competitivo de deportistas y de atletas con discapacidad	167
Educación continua en cultura física y deporte	168
Espacios deportivos y recreativos de calidad	169
Numeralia	171
Contigo Vamos Empresa, Empleo y Competitivida	ad
Introducción	183
Producción	184
Empleos	185
Fomento, generación y conservación de empleo	186
Atracción de inversiones	186
Emprendedores	187
Vinculación laboral	187

Desarrollo del capital humano	188
Capacitación para y en el trabajo	189
Certificación en perfiles ocupacionales	190
Nueva cultura laboral	190
Apoyo integral a las Mipyme	191
Fortalecimiento empresarial integral	191
Incremento a la productividad	192
En Marcha, modernización del negocio	192
Mi plaza, fortalecimiento a los centros de abasto social	193
Promoción y comercialización	194
Guanajuato ayuda Guanajuato	195
Innovación	195
Articulación productiva	196
Atención a sectores productivos	196
Impulso a la mejora regulatoria, simplificación y agilización de trámites empresariales	198
Financiamiento a las Mipyme	199
Fondos Guanajuato de Financiamiento	199
Fondo de Apoyo a Capital para Emprendedores, FACE	200
Fondo para el desarrollo rural	200
Fondo Guanajuato de Garantías, Fogga	200
Fondo Guanajuato de Mejoramiento Ambiental, Fogama	201
Fondo Capital Guanajuato, Focap	201
Formación de asesores en crédito	201
Foros de financiamiento	202
Programa de Apoyo a Ahorradores Afectados por Cajas Populares del Estado o	
Guanajuato 2ª Etapa	202
Fomento a la competitividad agropecuaria	203
Desarrollo del sector Agropecuario, Forestal y Acuícola	203
Uso eficiente del agua	206
Fortalecimiento y desarrollo de las cadenas productivas mercados agropecuarios	208
T 1 1, 1	
Impulso al turismo como actividad sustantiva para el desarrollo	209
Desarrollo turístico	209
Operación de las rutas a través de circuitos	209
Productos turísticos	211
Inversión privada en el sector Turismo	211
Pueblos Mágicos	212
Impulso a la competitividad turística	212
Ventanilla única de atención y asistencia integral al turista	212
Cultura turística	213
Ley de Turismo	213
Promoción turística	214
Congresos y convenciones	214
Festivales y eventos	214

gto	Guanajuato Gobierno del Estado	
Contigo Vamos		

Fondos mixtos	215
Tesoros coloniales	215
Competitividad, innovación e internacionalización de las empresas	216
Competitividad	216
Ciencia, tecnología e innovación	217
Proyectos de investigación científica y tecnológica	217
Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad, Langebio	219
Formación de recursos humanos para la ciencia y la tecnología	220
Verano estatal de la investigación	220
Difusión y divulgación de la ciencia y tecnología	221
Comercio exterior	222
Formación: desarrollo de nuevos exportadores, 1er. estrategia	222
Innovación: inteligencia comercial y desarrollo de producto, 2da. estrategia	223
Internacionalización, 3er. estrategia	224
Red internacional	224
Ferias internacionales	225
Misiones comerciales	225
Infraestructura para el desarrollo	226
Infraestructura estratégica y complementaria	226
Conservación rutinaria y preventiva de la red carretera	227
Autopistas	227
Construcción y modernización de carreteras	228
Libramientos	228
Puentes y distribuidores viales	228
Vialidades urbanas en coordinación con municipios	
(accesos a ciudades y caminos rurales)	229
Imagen urbana	230
Desarrollos industriales	230
Corredores económicos	230
Naves impulsoras del empleo	231
Guanajuato Puerto Interior, GPI	231
Fideicomiso Centro Regional Expositor y de Negocios	232
Numeralia	233
Contigo Vamos Seguridad, Justicia,	
Democracia y Buen Gobierno	
Introducción	237
Gobierno efectivo	220
Ética y legalidad	239
Desarrollo de la administración pública y sus trabajadores	239 241
Acceso a la Información Pública	243

295

Fortalecimiento del Sistema Estatal de Información para la Planeación	244
Atención directa a la ciudadanía	246
Seguridad social	247
Desarrollo Político	249
Vinculación con los tres órdenes y poderes de gobierno y con los partidos políticos	249
Democracia participativa	253
Certeza jurídica a los actos y bienes de los ciudadanos	255
Comunicación con la sociedad	258
Marco jurídico actualizado y pertinente	261
Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana	262
Finanzas Públicas	263
Sistema fiscal y recaudatorio	263
Gasto público	265
Inversión pública	266
Ramo 33	268
Cuenta pública	268
Deuda pública	268
Actos de fiscalización en comercio exterior	269
Recursos materiales y servicios generales	270
Firma electrónica certificada	270
Integración y seguimiento a la inversión estatal	271
Seguimiento a proyectos Contigo Vamos	272
Seguridad Pública	273
Prevención del delito	273 273
Participación social en Seguridad Pública	274
Apoyo a los municipios	276
Protección Civil	276
Coordinación operativa	278
Ejecución penitenciaria y readaptación social	280
Profesionalización de los cuerpos de seguridad pública	282
Comunicaciones para la seguridad	283
Normatividad y transparencia	284
Tránsito y transporte	285
Procuración de Justicia	285
Justicia penal	285
Justicia laboral	292
Justicia civil y administrativa	293
Numeralia	295

